

Curiosités : « Astronomie populaire ». Tout au long du XIXe siècle, se multiplient en France les sociétés et traité d'astronomie populaire. Pourquoi ?

21-10-2016

avec

- Le XIXe siècle est riche en création de sociétés savantes et associations d'éducation populaire.

- La science est en marche : on croit au progrès et à l'éducation.

- Mais par où commencer ce qu'on appellerait aujourd'hui la formation continue du peuple en matière scientifique ?

- L'astronomie présente l'avantage de constituer une discipline qui attire la curiosité, plutôt pratique, et qui fait appel à la fois aux lois de la physique et à la mathématique.

- C'est une bonne porte d'accès au raisonnement scientifique.

- Les initiatives se multiplient dans cette voie.

- Auguste Comte, Arago, et bien d'autres, publient des traités d'astronomie destinés au peuple.

- L'astronomie populaire est née.

- Le succès des planétariums indique que l'intérêt s'est maintenu jusqu'à nos jours.